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Niederschrift 
 

über die 4. Sitzung des Fachausschusses Föhr am Montag, dem 05.10.2015, im 
Aufenthaltsraum des Feuerwehrgerätehauses Wrixum. 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 20:00 Uhr - 21:45 Uhr 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Heidi Braun   
Herr Cornelius Daniels   
Herr Erk Hemsen   
Herr Brar Lorenzen als Stellvertreter für Christian Roeloffs 
Herr Joachim Lorenzen   
Herr Norbert Nielsen   
Frau Dr. Silke Ofterdinger-Daegel   
Frau Gisela Riemann   
Herr Friedrich Riewerts   
Herr Hark Riewerts   
Herr Peter Schaper   
Herr Johannes Siewertsen   
 von der Verwaltung 
Frau Renate Gehrmann   
Frau Birgit Oschmann   
 
Gäste 
Herr Henry Nielsen von der Energie AG 
Herr Jan Hauke Riewerts von der Energie AG 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Claudia Andresen   
Herr Stefan Hinrichsen   
Herr Paul Raffelhüschen   
Herr Christian Roeloffs   
Herr Till Müller   
 

Tagesordnung 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-
higkeit 

 2 .  Anträge zur Tagesordnung 
 3 .  Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung von Tagesordnungspunkten 
 4 .  Einwendungen gegen die Niederschrift über die 3. Sitzung (öffentlicher Teil) 
 5 .  Einwohnerfragestunde 
 6 .  Bericht der Verwaltung 
 7 .  Wärmeversorgung der Amtsliegenschaften 
 8 .  Verschiedenes 
 8.1 .  Einzug der Tourismusabgabe 
 8.2 .  Radwege/Fahrradparkplätze 
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Be-
schlussfähigkeit 

  
Frau Braun begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwe-
senheit und Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung. 
 

 2. Anträge zur Tagesordnung 
  

Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 
 

 3. Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung von Tagesordnungspunk-
ten 

  
Da überwiegende Belange des öffentlichen Wohls sowie berechtigte Interessen Einzel-
ner es erforderlich machen, sprechen sich die Mitglieder des Fachausschusses Föhr 
einstimmig dafür aus, die Tagesordnungspunkte 9 + 10 nicht öffentlich zu beraten. 
 

 4. Einwendungen gegen die Niederschrift über die 3. Sitzung (öffentlicher Teil) 
  

Einwände gegen Form und Inhalt der Niederschrift über die 3. Sitzung (öffentlicher Teil) 
werden nicht erhoben.  
 

 5. Einwohnerfragestunde 
  

Es sind keine Einwohner anwesend. 
 

 6. Bericht der Verwaltung 
  

Es wird kein Bericht abgegeben. 
 

 7. Wärmeversorgung der Amtsliegenschaften 
  

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt Frau Braun die Herren Nielsen und Riewerts 
von der Energiegenossenschaft Föhr. 
 
Diese teilen mit, für das Amtsgebäude in Wyk seien mehrere Varianten erarbeitet wor-
den.  
 
Variante 1 (Erneuerung nur Brennwertkessel inkl. Steuerung) 
Variante 2 (Erneuerung Brennwertkessel inkl. Steuerung und Haustechnik) 
 
Da den Mitgliedern des Amtsausschusses die ausgearbeiteten Varianten nicht vorlie-
gen, wird darum gebeten, diesen das Konzept Herrn Jostwerners zukommen zu lassen. 
 
Die Investitionskosten für Variante 1 lägen bei ca. 60.000 €, die für Variante 2 bei ca. 
138.000 €.  
 
Derzeit seien die verbauten Rohre und Pumpen zur groß bemessen und viel zu heißes 
Wasser im Umlauf.  
 
Den Mitgliedern des Fachausschusses Föhr ist eine Berechnung über die Amortisation 
der einzelnen Varianten wichtig. Aus diesem Grunde wird die Verwaltung beauftragt, 
eine Beschlussvorlage mit den entsprechenden Vergleichszahlen vorzulegen (Herr 
Pielke).  
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Die Vertreter der Energiegenossenschaft machen klar, dass die Energiegenossenschaft 
nicht auf Gewinnmaximierung ausgelegt sei. Jedes Projekt werde separat abgerechnet. 
Die Energiegenossenschaft würde dem Amt das benötigte Gas liefern. Der Preis setze 
sich zusammen aus einem Grundpreis und einem Verbrauchspreis. Wie bei anderen 
Anbietern seien monatliche Abschläge zu zahlen. 
 
Ein weiteres interessantes Projekt wäre die Versorgung der Sporthalle in Süderende. 
Hier müsse die alte Ölheizung ohnehin erneuert werden. Hier wäre es möglich, eine 
neue Gasheizung oder Fernwärme zu installieren.  
 
Die Vertreter der Energiegenossenschaft werden darum gebeten, zu prüfen, ob die 
Sporthalle Süderende mit an das Fernwärmenetz in Süderende angeschlossen werden 
könne. Ferne wird sie um ein Angebot hierfür gebeten.  
 
Ein Vertrag mit der Energiegenossenschaft für die Versorgung der Sporthalle soll zum 
jetzigen Zeitpunkt noch nicht unterzeichnet werden.  
 

 8. Verschiedenes 
  
 8.1. Einzug der Tourismusabgabe 
  

In der nächsten Sitzung des Amtsausschusses wolle man sich mit der Änderung des 
KAG beschäftigen. Herr Meynköhn solle in dieser Woche eine Kopie des Anschreibens 
zur Änderung des KAG zur Info erhalten.  
 
Sinnvoll erscheine die Möglichkeit des Einzugs der Tageskurabgabe über die Fahrkar-
ten. 
 
Es sollte besser kommuniziert werden, wofür die Tourismusabgaben verwendet werden, 
um eine bessere Akzeptanz zu erreichen. 
 

 8.2. Radwege/Fahrradparkplätze 
  

Der Projektbeirat habe gefordert, mehr Fahrradparkplätze zu schaffen, offen sei jedoch 
geblieben, wo. 
 
Hier müsse der Projektbeirat gebeten werden, Vorschläge zu unterbreiten, wo diese 
Fahrradparkplätze geschaffen werden sollten.  
 
Es stelle sich weiterhin die Frage, ob ein Auftrag für die Befahrung der Radwegebe-
schilderung erteilt sei. Eventuell vorhandene Probleme müssten beseitigt werden. 
 
Es solle geprüft werden, ob nur die Beschilderung der Radwege bezuschusst werde 
oder auch die Radwege selbst, wenn ein einheitliches Radwegenetz geschaffen werde.  
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Heidi Braun Birgit Oschmann 
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